

## MARCOUSSIS

# L'intelligence artificielle au cœur des débats pour le festival de philosophie

**Le festival de philosophie s'associe cette année à la troisième édition d'Agir pour la transition, du 15 au 29 novembre, avec pour thème commun l'intelligence artificielle.**

C'est un rendez-vous désormais bien installé dans la vie culturelle de Marcoussis et, par extension, du département. La neuvième édition du festival de philosophie est de retour du 15 au 29 novembre avec comme thème "Intelligence artificielle : peut-on l'apprivoiser". Cette année, la manifestation sera doublée par la 3<sup>e</sup> édition d'Agir pour la transition, rendez-vous annuel

créé en 2022 « qui place les grands enjeux au cœur du débat public ». Une association logique donc, au vu du sujet retenu qui soulève son lot de questions éthiques, environnementales et sociétales.

## Du théâtre et des conférences

Pas moins de quinze jours de rencontres permettront de défricher cette question d'actualité et de nourrir la réflexion, avec un coup d'envoi donné samedi 15 novembre par le collectif Ex Nihilo et son théâtre-forum "Ethique de l'intelligence artificielle".

Seront à suivre par la suite l'atelier "Bonnes pratiques

pour un numérique serein" proposé par le programme Orange digital center (lundi 17), consacré à la sécurisation des usages pour les seniors. Le lendemain, la table rond "Intelligence artificielle/Planète réelle" réunira un panel d'experts pour débattre des impacts écologiques et sociaux de l'IA, tandis que le collectif P4 présentera sa « face grincante » "J'aurais voulu être Jeff Bezos" [ndlr : fondateur d'Amazon] à l'espace culturel Jean-Montaru le samedi 22 novembre.

## Les liens entre numérique et écologie

Egalement au programme, un

ciné-philo animé par Olivier Pourriol sera organisé le 25 novembre, alors que l'événement se conclura le 29 novembre avec un jeu collaboratif animé par Antoine Defaix, afin de « comprendre les effets du numérique sur l'environnement ».

En plus de ces temps forts, divers ateliers et animations seront organisés à la médiathèque et auprès des jeunes et des agents communaux. L'ensemble de la programmation se trouve sur le site Internet de la municipalité de Marcoussis. ■ RL



L'affiche du festival.

## LES ULIS

## Les cultures urbaines à l'honneur

Samedi 15 novembre, l'Espace culturel Boris-Vian et le centre commercial Ulis 2 accueilleront une nouvelle édition du Festival des cultures urbaines, vitrine des disciplines street et de la jeunesse. Dès 10h, place sera donnée à la compétition internationale de foot freestyle, dont les qualifications se tiendront au centre commercial Ulis 2 avant la grande finale réunissant les huit meilleurs hommes et quatre meilleures femmes de la journée. À partir de 16h, le festival se poursuivra avec une compétition de jeux vidéo, consacrée à Fifa et Just Dance, animée par l'association Outseeders. La journée sera rythmée par des concerts, démonstrations de danse et performances artistiques. ■ RL